

petua. Si el proletariado todo, sin distinción alguna, no se apresura a abrir suscripciones y mandar dinero para poderlos defender, no cabe duda alguna que su sangre inocente correrá una vez más por los fosos del fatídico castillo.

El comité Pro Presos hace un llamamiento supremo y angustioso a todos los proletarios para que sin perdida de tiempo os apresuréis a mandar vuestro óbolo.

¡Proletarios, cumplid con vuestro deber!

¡Solidaridad! eso es lo que demanda el C. Pro Presos en nombre de nuestros hermanos que se encuentran entre rejas.

Por la emancipación del proletariado.

El Comité Pro-Presos de Cataluña.

Consideraciones

Desde que actuó en la propaganda — y podría afirmar desde que viene a la vida — he notado que diarios nuestros, periódicos norteamericanos, revistas nuestras y hasta traductores nuestros, no han ocupado de la emancipación de la mujer.

Que de esto se ocupen todos los escritores y oradores burgueses, ya en la calle, ya en el parlamento, no me extraña, porque, francamente, los políticos, los burgueses — sostenedores ambos de ambos — deben buscar siempre, deben escudriñar el corazón del pueblo, para hacer y presentar algo nuevo, algo que aletargue lo qué convulsión nuestro ser; la revolución, por medio de la cual hemos de conseguir lo que todos anhelamos: nuestra liberación.

Y me ha llamado la atención de que sean los nuestros los que se confundan con los métodos de categorización burguesa, porque a mi entender — y me atrevo a decir el de la mayoría — nosotros luchamos, pegamos y hasta convulsionamos al pueblo, por una sola cosa: la libertad.

Conseguida ésta, creemos los anarquistas que no le vamos a regular a éste o aquél los pasos que tienen que dar, los gramos de pan que deben comer, ni el trabajo que deben hacer; la ayuda mutua, el libre acuerdo entre los hombres hará que cada uno use, gaste y produzca lo que necesita y pueda.

Ebozada así nuestra sociedad del mañana cabe entonces delinear — permitíseme la frase — lo que deben hacer los anarquistas hoy, máxime si se tiene en cuenta que somos los primeros y los únicos que reconocemos en

Natura, que hay una sola cosa, que agita, que mueve, que acelera constantemente, inteligentemente, el progreso: el hombre.

Cabe, pues, marchando al paso con la naturaleza, que ya divididos los seres humanos por los "sexos", no se detengan a poner trámites, cercos que obstaculizan la marcha ascendente de uno u otro; que no se mate de raíz la idea luminosa que marca un derrotado, que abre una senda, que es antorcha para la humanidad; que no se ponga reparos en el desenvolvimiento, la liberalidad con que hacen esto o aquello, el uno o el otro; que no sugiera la atención constante, el vigilar continuo y hasta el acecho, por las salidas repentina del lugar de la una o del otro; que no se desarrolle, como la bifurcada lengua de una vibora que conserva la popa, una bestia que vive aún y vivirá en nosotros, el amor propio, los celos, que traen aparejado el crimen, la muerte, la desolación y desvastación de los hogares por culpa de la una u el otro.

Y así, compañeros y amigos anarquistas que os ocupáis constantemente de construir un edificio "propio" para la emancipación de la mujer, habréis hecho lo que realmente tenemos que hacer nosotros: matar todos los prejuicios, extirpar todas las laceras, bajar de que nuestros hijos surjan a la vida sin miedos, y así, con este colocar continuo de piedritas a la inmensamente grande montaña que está laborando el mundo para acabar con este régimen de extrangulación paulatina y lenta de nuestra aspiración suprema, nos encontraremos mañana con muy poco que hacer.

Es que la burguesía comprende bien que el parlamentarismo es una escuela de domesticación, y en su provecho va que a ella, acuden a domesticarse las fieras — de banzán — del revolucionario electoral.

No venimos, neños, en los parlamentos de todo el mundo a los diputados comunistas, y en Génova a los representantes bolcheviques, afanosos de mostrarse como bien educados, corteses, en fin domesticados?

Della Burroso.

1º de Mayo

Iniciar es destruir una parte de la vieja organización social si el resto permanece subsistente.

Una revolución efectivamente política que únicamente cambia la forma gubernamental, sin tocar a las cuestiones sociales, económicas y filosóficas, no tiene ningún fundamento que justifique. Es una perturbación brutal de pura exterioridad, como lo señalan, poco más o menos, las decisiones de un tirano loco de la India de Irán el Terrible.

Max Nordau.

Por la ayuda a los anarquistas presos en Rusia y por los prisioneros anarquistas en Alemania

IMPORTANTE RIFA

De diez cuadros de tamaño grande, con los retratos al carbón de: ENRIQUE MALATESTA, LEON TOLSTOI, LUISA MICHEL, PEDRO GORI, MIGUEL BAKOUNINE, PEDRO KROPOTKINE, ENRIQUE IBSEN, F. DOMÉNECH, LA NIEUWENHUIS, FERMIN SALVOCHEA y PROUDHON, de cuyo valor artístico pueden juzgar los compañeros viéndolos en el local de "LA ANTORCHA", donde están en exhibición.

La Rifa se sorteará por la ULTIMA JUGADA del mes de MAYO de la Lotería Nacional, correspondiendo cada uno de los diez premios a los poseedores de los números cuyas tres últimas cifras coincidan con las correspondientes del primer premio de esa jugada.

PRECIO DE LA BOLETA: \$ 0.30

libertad y de vida, universal y eterno.

Yo te saludo.

Y te saludas conmigo todos los rebeldes en el paroxismo del dolor y de la esperanza.

Nos afirmamos en tu dolor, dolor humano; porque en él está nuestra supremacía de vida, de felicidad y de lucha.

Oí, reverendo!... Extasis y reconocimiento de las almas elevadas!

Tú marcas la huella más grande de la historia, de nuestra historia.

Epopéya de los átomos sociales.

Suprema aspiración del hombre libre.

Símbolo de la nueva era.

Cuántas esperanzas y sueños albergas en tu seno, para el mundo del trabajo y del ideal!

Y cuántas zozobras y temores, para los zánganos y usurpadores de la riqueza social!

Sólo los almas muertas, los cadáveres estúpidos, la masa pastosa de las cosas que no viven, es insensible a tu venida.

Arrastrados por el torbellino de las costumbres exteriores; eternamente atormentados y embobados por el rodar solemne de la evolución humana; al contemplarla por las sucesivas ventanas de sus sentidos, toda tu transversalidad es para ellos ¡oh! 1º de Mayo! el símbolo de su vida de cadáveres; Un pasatiempo. Una cosa sin sentido. La, nada.

Pero quedan los otros, los pocos, las fuerzas vivas que impulsan el progreso que marcan siempre adelante, adelante... los ejemplos amados del Ideal, que gustan de embridarse en lo sublime de su amor, sumergirse en lo profundo de su dolor, y transformarse a las alturas infinitas de su lucidez.

Todos los precios de la presidente. Hasta con franqueo pago.

CAMBIO DE LOCAL

Cuantos mantienen correspondencia con "LA ANTORCHA" deben dirigirse en adelante a esta nueva dirección:

ALSINA 3223

Domesticación

Ningún peligro para la estabilidad del régimen representan los extremistas — así se llaman al menos — que adquieren representación ante sus instituciones. Por el contrario, de ellos es de esperar el gran bien — para los burgueses — de que apliquen en sus empresas a los pueblos por la esperanza seguradora que estos lleguen a depositar en aquellos.

Así, lo ha entendido la burguesía que con toda comprensión ha recogido siempre la representación política de los extremistas — por más propósitos de obstrucciónismo que manifestarán, sabedora de que cuanto de ellos viniera, en ese caso, sólo sería para su mayor seguridad. Bien que lo demuestra el afán de las clases dirigentes de que cuanta reivindicación — siquiera el proletariado jome el camino de las urnas para satisfacerla. Con ello no sólo se tiene un enemigo menor al frente, sino que se adquiere también un partidario — aunque adversario en política — que lo es por la colaboración en los actos de gobierno en que participan mutuamente, pues desde ya, la simple intervención es participación y tácita colaboración, aunque se exprese lo contrario, a grandes voces, como hacen los comunistas.

Digno es de señalar, para mayor abundamiento, la diferencia que los órganos del poder establecen en el trato que dan a una tendencia revolucionaria que, por serlo realmente, repudia el parlamentarismo, y a otra tendencia, como el partido comunista, sediente revolucionario, que, por no serlo precisamente, desarrolla su mayor actividad en el campo de la lucha electoral. Mientras ésta se le deja hacer su jefe, y su propaganda, sin mayores impedimentos, a aquella se le oponen todo suerte de obstáculos, de prohibiciones y persecuciones, y sólo a costa de allanarlos y sufrirlos, con mil esfuerzos, logra hacerse presente en el campo de la lucha social.

Es que la burguesía comprende bien que el parlamentarismo es una escuela de domesticación, y en su provecho va que a ella, acuden a domesticarse las fieras — de banzán — del revolucionario electoral.

No venimos, neños, en los parlamentos de todo el mundo a los diputados comunistas, y en Génova a los representantes bolcheviques, afanosos de mostrarse como bien educados, corteses, en fin domesticados?

EN ITALIANO

La Comune e l' Stato, por Miguel Bakounine \$ 1.50

Dictadura y Revolución, por Luis Fabbri \$ 2.50

Unión, por Max Stirner \$ 3.00

Filosofia della Rivoluzione, por José Ferrari \$ 4.50

La Controrivoluzione preventiva, por Luis Fabbri \$ 2.00

Grazie Complete, de Pietro Gori, 12 tomos. El tomo \$ 1.20

Es conveniente para la mayor regularidad y buena marcha de esta sección de librería, que los compañeros, al hacer los pedidos, acompañen el correspondiente importe.

Todos los precios de la presidente. Hasta con franqueo pago.

cha"; el coro del centro filodramático de Boniso, tendrá a su cargo un número de anuncios libertarios, y la conferencia estará a cargo del compañero R. González Pacheco. Entradas: para hombres \$ 1; para mujeres \$ 0.50. Niños gratis.

CENTRO "LUZ AL PUEBLO"

(De Quilmes)

que otra cosa se ha intentado. La cura por el presidio asesinato, la horca, la hoguera, el fucilamiento, se hace siempre, cuando se practica siempre, con abundancia, que no hay presidente, como una espiga perdida o una boca los dieciséis o los vacíos en que

ha aplicado; que no grito de extirpación o de la cura.

La cura por el presidio se ha curado.

La agitación, la rebelión o la

agitación, se ha curado.

Los obreros duramente ex

plotados y contra los que h

una martillo-pilón, la ma

dera del poder político. Po

tento, si que también la

curación de todos los suplicio

de la Argentina de la agitaci

de la Patagonia; y menor

deportación, el presidio,

los reclamos o protestas

No hay sino una cosa

adicional, total y mixta

la cura por el presidio o

por la destrucción o la

Cuando los revolucionarios

meten el poder, y los ne

varian hacer sufrir hambr

que otra podía ser la curaci

la curación por la ejecuci

de los que fueran d

condenando el grano. Cuand

los subían tanto en Bueno

especulación de los propiet

una curación que someter a

la rotación aguda de estos ca

reces-estar-de-acuerdo-con

popular; por lo tanto el pue

la curación por el presidio

fue por la expropiaci

o de la tierra.

Mal mirado. Ninguno de n

será curado por la ley ni

aun cuando se señale al re

presidio, a los especuladores

esta curación por el p

que siempre ofrecida, por lo

que la vida han practicado, y no

o otra cosa que la cura

presidio. ¡Presidio y presidio!

Con esto basta. Y q

abajo, se conviene que lo q

arriba: ¡presidio!

En la conversación del rey

con el señor Alcalá Zamora,

que todos los disgustos ser, no s

sintidos, sino, lo que es malo

los autoritarios, aquell

que debe atacarse, o echarse co

el mundo, y fucilarse, a todo el mundo!

Es que ellos elaboran una

agitación para los otros; en e

los están fuera de este n

que los aplaudiendo. Y como

se arman de energía,

resalta sencillamente si estamos firme

que debemos mandar,

si en vez de mandar, debem

de someter debemos